
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CÂMARA TÉCNICA DE SANEAMENTO - CT-SA

Ata da 14ª Reunião ordinária – 08.03.2006 – 09h30 as 12h30 - Jaguariúna  - SP

Entidades e membros  presentes
ASSEMAE / SANASA (T) Márcio Trevisan V.
SEESP - Campinas (S) Sérgio R. Grandin
SAAE - Atibaia (C) Nelson Ozaki
SAAE - Atibaia (C) Mario Raimo
SAAE de Cordeirópolis (T) Luiz Carlos da Silva
PM de Limeira / SAMA (S)  Ana Maria L. Vasques
PM de Limeira / SAMA (T)  Michele Stradiotto
DAAE (T) Marcelo O. S. Bacchii
SABESP (C) Ana Yamamoto
SABESP (C) Sunao Kabayashi
SABESP (C) Marcio Ishihara Furtado
SEESP - Piracicaba (T) Walter Antonio Becari
SMA/DAIA (C) Adolfo Yustas
UNICAMP (T) Maria Ap. Carvalho Medeiros
Sec. Saúde / DIR XV (S) Nádia Martorini
Sec. Saúde / DIR XV (T) Marcos César Prado
PM de Salto (T) Marco Mendes da Silva
PM de Sta. Gertrudes (T) Karina Picelli
PM de Jaguariúna (S) Simão Pedro Aguiar
CETESB (T) Jorge Rocco
PM de Itupeva (T) Fco. Adolfo de A.Fanchini
PM de Jaguariúna (T) Luciana Carla F. de Souza
Agência da Água PCJ (C) Paulo Tinel

Entidades e membros ausentes com Justificativa
DAE - Americana (T) Leandro Tresoldi
DAE - Sumaré (T) Johnny Fernandez
Sincaf (T) Carlos A. Mota
CODEN – N.Odessa (T) Eric A. Padela
SABESP (T) Francsico  Piza
CETESB (S) Plínio E. Junior

 (T) Títular   (S) Suplente   (C) Convidado

Entidades Ausentes
IAC - Inst. Agronômico
IEF - MG
PM de Hortolândia
PM de Iracemápolis
PM de Nazaré Paulista
PM de Pedreira
PM de São Pedro
PM de Socorro
PM de Vinhedo
SEHRS

SEMAE Piracicaba

Unesp – Rio Claro
Sind. Rural de Limeira
FEAM
PM Campo Limpo Pta.
SAAE Atibaia
SORIDEMA
PM de Nova Odessa
PM de Cabreúva
PM de Mombuca

Convocação: A convocação da reunião foi enviada aos
presentes por meio de mensagem eletrônica pelo
Coordenador da CT-SA, Eng. Jorge Rocco / CETESB.
1. Abertura da 14ª Reunião Ordinária da CT-SA: A
abertura foi realizada pelo Coordenador CT-SA que
cumprimentou a todos e informou sobre a existência de
quorum para início da reunião e após passou a palavra
para o anfitrião, Prefeitura Municipal de Jaguariúna, Sr
Sr. Simão Pedro Aguiar, que falou sobre sistema de
sanemento do município, principalmente sobre os
investimentos em relação a coleta, afastamento e
tratamento dos esgotos sanitários da sub-bacia de
esgotamento sanitário do rio Jaguari que será tratado na
ETE-Camanducaia. 2. 13ª Reunião Ordinária CT-SA
Itatiba:: O Coordenador CT-SA informou que na
reunião de Itatiba, em 07.12.2005, não houve quorum,
porém a reunião foi realizada com os representantes das
seguintes entidades presentes: SABESP; CETESB;
Dir.XV de Piracicaba, DAE-Americana, Águas de
Limeira, P.M. de Morungaba. Apresentações sobre
Projeto da ETE – Itatiba / SABESP, Modelo de
Organização e Gestão dos Serviços de Saneamento -
Eng. Francisco José de Toledo Piza, e ainda,
apresentações sobre os dados da Saúde Ambiental nas
Bacias PCJ  e o Estudo de Caso: Santa  Gertrudes.pelos
representantes da Secretaria de Estado de Saúde /
Dir.XV de Piracicaba.  4. Cobrança pelo Direito de Uso
dos Recursos Hídricos Estadual: O Coordenador da CT-
SA fez prevê relato sobre o andamento das reuniões do
Grupo de Trabalho visando a regulamentação da Lei
Estadual 12.183/2005 – Cobrança. 3. Apresentação
sobre Avaliação de Impactos Ambientais das Obras
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de Saneamento: O Eng. Adolfo Yustas da SMA/DAIA
proferiu palestra sobre Avaliação de Impactos
Ambientais – aplicação dos instrumentos Estudo de
Impacto Ambiental – EIA e o respectivo RIMA –
Relatório de Impacto Ambiental referente aos
Empreendimentos de saneamento e estruturas (obras)
hidráulicas - Aspectos legais, institucionais e técnicos.
Destacou os aspectos legais frente a aplicação das
Resoluções Conama n° 01/88, 05/88 e 237/97 e a
Resolução SMA n° 19/96 para sistemas de esgoto
sanitário, assim como, os procedimentos institucionais
para o licenciamento das obras. Durante o debate o
representante da Agência da Água PCJ, Eng. Paulo
Tinel, expôs a preocupação sobre a demora e o número
de documentos necessários para o cumprimento dos
procedimentos básicos para a aprovação dos
empreendimentos de saneamento junto ao DAIA,
principalmente na fase da obtenção da Licença Prévia –
LP, considerando ainda, a dificuldades que as
municipalidade ou serviços de água e esgoto tem em
atender, principalmente a definição de projeto básico e
executivo, e ainda, considerando que LP é documento
fundamental para a obtenção de recursos financeiros
junto ao BNDES, FEHIDRO, Caixa Econômica
Federal, por exemplo. Após discussão foi aprovado que
na próxima reunião da CT-SA em 19.04.2006, seria
avaliado a criação de um Grupo de Trabalho
“Planejamento de Obras de Saneamento” visando criar
um “manual orientativo”, realização de “Encontros
Técnicos” e formas de agilizar os procedimentos de
licenciamento ambiental e obtenção das Outorgas. 4.
Criação do Grupo de Trabalho sobre Resíduos: O
representante da P.M. de Jaguariúna, Sr. Simão Pedro
Aguiar, manifestou sobre a necessidade da criação do
GT-Resíduos cujo assunto deste grupo poderia ser
direcionado para os Resíduos da Construção Civil –
RCC no primeiro momento, considerando que as
municipalidade necessitam de orientação para aplicação
do disposto na Resolução Conama 307/2003 e na
Resolução SMA   /2004, para tanto, propôs aos
presentes que este tema fosse apresentado na próxima
reunião da CT-SA, que foi aprovado pelos presentes. O
Coordenador da CT-SA lembrou a todos que este
assunto encontra-se pendente, criação do GT-Resíduos,

que foi objeto de avaliação na reunião 11ª Reunião
Ordinária da Câmara, realizada em 17.08.2005 na sede da
empresa Águas de Limeira / Limeira – SP. 5. Novo
Membro: O Coordenador CT-SA colocou para
apreciação dos presentes a indicação de novo membro
para CT-SA, a entidade Sindicato dos Engenheiros no
Estado de São Paulo – SEESP Delegacia Sindical de
Campinas, representado pelo Titular, Renato Rossetto, e
Suplente, Sérgio Raimendo Grandin, na qual, foi
aprovado a inclusão. O Coordenador CT-SA aproveitou
a ocasião para alertar os presentes sobre a deliberação
das Câmaras Técnicas dos Comitês PCJ e as obrigações
dos membros, principalmente, em relação a presença as
reuniões.  6. Próxima Reunião: A próxima reunião da
CT-SA está prevista para 19/04, em Piracicaba, na sede
DIR.XV – Secretaria Estadual de Saúde, onde estará
previsto palestra sobre os aspectos legais e técnicos para
coleta, segregação e destinação final adequada dos
Resíduos da Constrição Civil – RCC. 7.
Encerramento: Foi passada a palavra aos presentes e
não havendo nenhuma manifestação, foi dada por
encerrada a reunião às 12h30.

Coordenador da CT-SA.


